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هادي العنزي

أجرى اتحاد كرة الســلة تعديــا جوهريا على لائحة 
المسابقات وشؤون الاعبين خاصة فيما يتعلق بمسابقات 
الدرجة الأولى، وذلك قبل انطاق الدوري بأسبوع واحد، 
حيث جاء تعديل الائحة نصا »يجوز لكل ناد إشــراك ٣ 
لاعبين فقــط داخل الملعب من غير محددي الجنســية أو 
الاعب الخليجي أو ممن هم مواليد الكويت بغض النظر 
عن جنســية الأب، وذلك لفرق الدرجة الأولى فقط، وبحد 

أقصى ٣ لاعبين في صحيفة التسجيل )سكورشيت(«.
وقد اســتطلعت »الأنباء« آراء عدد من مســؤولي كرة 
الســلة في الأندية بشــأن قــرار مجلــس إدارة اتحاد كرة 
الســلة، وإن كانت آثاره إيجابية أو ســلبية على الفريق 
الأول خاصة وكرة السلة الكويتية بشكل عام، لاسيما أن 

الدوري العام ينطلق الأسبوع المقبل.
في البداية، أكد أمين الســر العام بنادي كاظمة يوسف 
بوســكندر أن قرار تعديل لائحة المسابقات وخاصة فيما 
يتعلــق بالفرق الأولى لا يصب في مصلحة اللعبة، حيث 
اتخذ هذا القرار لمصالح ضيقة، وســينعكس ســلبا على 
المنتخبات الوطنية، حيث كان حري بمجلس إدارة اتحاد 
كرة الســلة قراءة متأنية لمســتقبل اللعبة، ووضع خطة 
للتطوير وصياغة اســتراتيجية متكاملة الأركان تضمن 

معها تطوير جميع المنتخبات الوطنية.
وذكر بوســكندر أن نادي كاظمة قــدم ويقدم النصح 
لجميع الاتحادات من منطلق المسؤولية والهدف المشترك 
للجميع، مضيفا: دائما ما نقول عليكم التأني والدراســة 
الجيدة الوافية لكل قرار قبل اتخاذه بفترة كافية، مضيفا: 
هناك ملفات لا يمكن البت فيها بقرار لا يعتمد رؤية شاملة 
متكاملة، فعودة الاعب الأجنبي أو مشاركة ٣ من مواليد 
الكويت قرار ليس بالســهل اتخاذه بهذه السرعة المثيرة 
لاستغراب والتســاؤلات، وهل يعقل ونحن في الدوري 
الكويتي مشــاهدة ٣ لاعبين غير كويتيين لناد كويتي في 
الــدوري المحلي؟!، وكيف ســيكون تأثير هــذا الأمر على 
مستقبل كرة السلة الكويتية؟! وأخيرا وليس آخر.. أين 
سيلعب هؤلاء الاعبون الذين قدمنا لهم كافة أوجه الدعم 
والرعاية؟! وهل سنجدهم معنا أم يمثلون منتخبات بادهم 

في مواجهة لاعبي الأزرق؟!

قرار صادم 
من جانبه، أكد أمين السر العام ورئيس جهاز كرة السلة 

بنادي القرين عبدالكريم الشحومي أن القرار صادم وغير 
متوقع، خاصة أنه لم يتبق على انطاق الموســم إلا أيام 
قائل. مضيفا: لا شــك أن القرار يصب في مصلحة أندية 
على حســاب أخرى، وهذا الأمر من شــأنه أن يقتل روح 
المنافســة بين الأندية، ويؤثر ســلبا على الكرة الكويتية 
خاصة المنتخب الأول على المدى القصير والبعيد«، لافتا 
إلــى أن القــرار غير مدروس بدليل تعميمــه على الأندية 
قبل أسبوع واحد فقط.  وشدد الشحومي على أن الأندية 
لم يتم استشارتها قبل اتخاذ القرار، وتساءل قائا: كيف 
سيتم اختيار المنتخب من بين الاعبين القلة الذين ستتاح 
لهم المشاركة في المباريات؟! مع الأخذ في الاعتبار تشابه 
المراكز بين الاعبين، الأمر الذي سينتج عنه منتخب ضعيف 
لا يقدر على المنافســة خارجيا أو تقديم مستويات جيدة، 
ومشيرا إلى أن تبرير الاتحاد بشأن مشاركة ٣ من مواليد 
الكويت يرجع لعدم مشــاركة الأجنبي، مبينا أن إمكانات 
هؤلاء الاعبين لا تقارن بإمكانات المحترفين مطلقا، وعليه 

فإن القرار جاء متسرعا ومدمر لكرة السلة بكل تأكيد. 

يتعارض مع المنطق
بدوره، قال رئيس جهاز كرة الســلة بنادي القادسية 
عدنــان عبداللطيــف إن القرار المتخذ مــن قبل اتحاد كرة 
الســلة لم يناقش في الفترات الســابقة وهو قرار متفرد 
وغير مسبوق، وجاء بدون استشارة الأندية وقبل أسبوع 
واحد من انطاق الدوري، وهو قرار مثير ولا يخدم أغلب 
الأندية، خاصة أن جميع الأندية قد أعدت عدتها وجهزت 
فرقهــا بمعزل عن هذا القرار الذي قلب الأمور رأســا على 
عقب، وأضاف: لا نعرف ما هي الأسس الفنية أو الإدارية 
التي اتخذ القرار العجيب بناء على معطياتها، ولا نعرف 
أيضــا ما هي الفوائــد العائدة على المنتخــب الأول، لافتا 
إلى أن تبرير اتحاد السلة جاء بما لا يتوافق مع المنطق، 
وليس هذا الموقف لمعارضتنا لمشاركة غير الكويتي، ولكن 
أن يكون وفقا لأســس واضحة لا تتعــارض مع المصالح 

العليا لكرة السلة.
وأبدى عبداللطيف اســتياءه الشــديد مــن بداية عمل 
مجلس إدارة كرة السلة، مضيفا: كنا نأمل أن تكون بدايتهم 
خيرا وبما يخدم مصلحة اللعبة، ولكن جاءت بما يخالف 
جميع التوقعات، وهو مؤشر خطير جدا، وفيما يبدو بأنه 
يخدم مصالح ضيقة ومحدودة، وتســاءل، إن كان القرار 
جــاء بالتصويت في مجلس الإدارة فأيــن موقف أعضاء 

الاتحاد من المصلحة العليا لكرة السلة؟!

»السلة« يثير الأندية بقرار غير مدروس!
مشاركة 3 لاعبين من مواليد الكويت في الفرق الأولى الموسم 2020/2019

يوسف بوسكندر

عدنان عبداللطيف

عبد الكريم الشحومي

بوسكندر: 
هل يعقل أن يكون 
اللاعب الكويتي »أقلية« 
في دوري بلاده؟!

الشحومي: 
قرار صادم وغير مدروس 
ولا يخدم المصلحة 
العامة لـ »السلة«

عبداللطيف: 
بداية سيئة لاتحاد كرة 
السلة وخطوة خطيرة 
وغير مسبوقة

ترقب لصدور »الهيئة الوطنية للتحكيم«
مبارك الخالدي

تترقب الأوساط الرياضية الأسبوع المقبل 
صدور المرسوم الخاص بإنشاء »الهيئة الوطنية 
للتحكيــم الرياضي« كهيئــة تحكيم رياضي 

مستقلة ذات شخصية اعتبارية.
ووفق نص المادة )44( من القانون ستتولى 
الهيئة تسوية المنازعات الرياضية في الباد 

والتي يكون أحد أطرافها من الأندية أو الاتحادات 
ومنتسبي كل منهما. وكانت اللجنة الأولمبية 
الكويتية قد أقرت في اجتماع جمعيتها العمومية 
غير العادية في يوليو الماضي جملة من القرارات 
في صالح إنشاء الهيئة، منها الاعتراف بالهيئة 
الوطنيــة، كما أقرت تعيين ٣ أعضاء من ذوي 
الاختصاص ممن تنطبق عليهم شروط المادة 

)4١( من النظام الأساسي.

دلال العياف

الغــواص  حقــق 
الكويتي يعقوب يوسف 
بن جبل نجاحــا جديدا 
يضــاف الــى إنجــازات 
الكويتي، وذلك  الشباب 
بالغوص مسافة 5١ مترا 
غوص حر في نفس واحد 
بتخصص »نوفنز« والذي 
يعتبر من أصعب أنواع 
الغوص من دون زعانف 

أو أكسحين.
وحقق بــن جبل هذا 
الإنجاز بمجهود شخصي 
ليسجل اسمه في لوحة 
شرف أبناء الديرة الذين 
يبذلون أقصى ما عندهم 
من جهد لرفع اسم الديرة 
عاليــا بــإرادة التحــدي 
والإنجاز التي لديهم، وهم 

بالفعل مفخرة للوطن.
أن  بالذكــر  جديــر 
الغواص الكويتي يعقوب 
يوسف بن جبل له العديد 
مــن الإنجــازات ومنهــا 
الغوص في قرية صباح 
الأحمد التراثية بتجميع 
اللؤلؤ، والأول في صيد 

يعقوب يوسف»الچنعد«.

بن جبل يحقق إنجازاً جديداً في الغوص الحر

»الطاولة« إلى إندونيسيا للمشاركة في بطولة آسيا
يغادر وفد منتخبنا الوطني لكرة 
الطاولة في العاشرة والنصف من مساء 
اليوم إلى العاصمة الأندونيسية جاكرتا 
للمشاركة في البطولة الآسيوية الرابعة 
والعشــرين لكــرة الطاولــة للرجال 
والسيدات للفردي والفرق والزوجي 
والتــي تقام حــال الفتــرة ١5 - ٢٢ 
سبتمبر الجاري في مدينة يوجياكارتا، 
بوفــد يرأســه يضم رئيــس مجلس 
إدارة الاتحــاد الكويتي لكرة الطاولة 
علــي الدبوس والمديــر الفني صبري 
جمعان و٣ لاعبين هم ســالم الحسن 
ومرزوق الرشــيدي وجابــر البلهان. 
كما يشارك الدبوس ممثا عن الكويت 
في اجتماع الجمعية العمومية لاتحاد 
الآسيوي لكرة الطاولة )الكونغرس( 
الذي سيعقد ١8 سبتمبر الجاري على 

بعد رفع الإيقاف الدولي عن الرياضة 
الكويتيــة، ومــا يمثله من مشــاركة 
فاعلة علــى الجانبين الإداري والفني 
في البطــولات والاجتماعات القارية، 
مضيفا: كما نسعى إلى مشاركة تعود 
بنتائــج إيجابية على أبطال الكويت، 
خاصة أن البطولة الآسيوية الـ ٢4 تضم 
نخبة من أفضل لاعبي العالم والعديد 
من الدول المتطورة في كرة الطاولة. 
وأثنــى الدبوس على دعم ومســاندة 
الهيئة العامة للرياضة ممثلة بالمدير 
العام د.حمود فليطح ونائبه د.صقر 
المــا على دعم الطاولة الكويتية بكل 

ما من شأنه الإسهام بتطويرها.
من جانبه، ذكر المدير الفني لمنتخبنا 
الوطني صبــري جمعــان أن بطولة 
آســيا بمنزلة كأس عالم مصغر، في 

ظل مشــاركة أفضل المصنفين عالميا، 
التــي تحتــل صــدارة  والمنتخبــات 
التصنيــف العالمــي لاتحــاد الدولي 
لكــرة الطاولة أمثــال الصين وكوريا 
الجنوبية واليابان، وأضاف: سيحظى 
لاعبــو الأزرق بفرصة متميزة لماقاة 
عدد من أفضل الاعبين في العالم، الأمر 
الذي يعود عليهم بفوائد فنية كبيرة، 
كما تسهم بزيادة خبراتهم التراكمية. 
وأكد صبري جمعان أن تكثيف المشاركة 
في البطولات الخارجية القارية منها 
والدوليــة يســهم بتطويــر مهــارات 
الاعبين من خــال اللعب ضد أبطال 
العالــم، لافتا إلى أن اختيار ٣ لاعبين 
جاء وفقــا للوائح المعمــول بها، وأن 
عدم مشــاركة إبراهيم الحسن جاءت 

لأسباب خاصة.

الدبوس: نسعى لمشاركة فاعلة في أول بطولة بعد رفع الإيقاف

علي الدبوس

هامش البطولة الآسيوية. وذكر علي 
الدبــوس أن المشــاركة فــي البطولة 
الآسيوية ضرورية لأسباب عدة، لعل 
في مقدمتها تسجيل أول حضور كويتي 

اختبار إندونيسي لـ »أزرق« الطائرة
يعقوب العوضي

يدشــن منتخبنــا الوطنــي للكرة 
الطائرة مشواره في البطولة الآسيوية 
لمنتخبات الرجال التي تنطلق اليوم في 
طهران بمواجهة المنتخب الأندونيسي 
في ٩ صباحــا بتوقيت الكويت ضمن 
منافســات المجموعــة الرابعــة والتي 
تضم بجانبهما كا من كوريا الجنوبية 
وباكستان. وجاءت استعدادات المنتخب 
مرضية للجهازين الإداري والفني، حيث 
أكد المدرب محمد كعبار ان التدريبات 
رغم قصــر فترة الاعــداد كانت جيدة 
واتســم الاعبــون فيهــا بالانضباط 
والاجتهاد والالتزام. وأضاف: »اعددنا 
العدة للبطولــة رغم الصعوبات التي 

الجيد«. وحول المستوى العام للفريق، 
اكد كعبار ان الجهاز الفني قد بين لاعبين 
نقاط ضعف الخصم ومكامن قوته كما 

شــرح لهم مواطن الثغرات التي يجب 
عاجها نظريا وعمليا.

مــن جهته، أشــاد مشــرف الفريق 
إسماعيل دشتي بجهود الاعبين والمدرب 
كعبــار ورئيــس الوفد نــواف باجية 
ومجلــس إدارة اتحاد الكــرة الطائرة، 
مشيرا الى ان التعاون طغى على الجميع 
في ســبيل رفع اسم وعلم الكويت في 

المحفل الآسيوي الكبير.
وعن مواجهة اندونيســيا قال: »لا 
يوجــد فريــق ضعيــف فــي البطولة 
فاستعدادات المنافسين كبيرة وانطلقت 
منــذ فترات ناهيك عــن ان المنتخبات 
تطورت في فترة الإيقاف الدولي والتي 
عانت فيها رياضتنا من تراجع عام على 

المستوى الدولي«.

منتخبنا انهى استعداده لتدشين مشواره في البطولة الآسيوية بطهران

واجهتنا من ضيق وقت الاعداد وساعدنا 
المعسكر التدريبي الصربي في الاحتكاك 
ببعــض الفــرق ذات المســتوى الفني 

عقد مجلس إدارة الاتحاد الكويتي لكرة 
القدم اجتماعا برئاسة الشيخ أحمد اليوسف 
تركز على نتائج وتداعيات مشاركة المنتخب 
الوطني فــي الجولتين الماضيتين للتصفيات 
المشتركة المؤهلة لكأس العالم 2022 ونهائيات 

كأس آسيا 2023.
واطلع المجلس على تقرير اللجنة الفنية 
وما تضمنه من توصية بإعفاء الجهاز الفني 
الكرواتي بقيادة روميو يوزاك، وقد استقر 
المجلس بعد الاقتناع بما ورد في التقرير وما 
التقت عنده آراء أعضاء المجلس بالإجماع من 
حتمية التغيير علــى الأخذ بتوصية اللجنة 
الفنية بإعفاء الجهاز التدريبي وتكليفها بالبحث 

عن جهاز فني جديد سواء من داخل الكويت 
أو خارجها يكون قادرا على تحقيق تطلعات 
المجلس والشارع الرياضي بالارتقاء بمستوى 
منتخبنا الوطني وتحقيق النتائج المرجوة التي 
تعيد للأزرق مكانته على خارطة الكرة الآسيوية.

وأكد المجلس مساندته ودعمه لرئيس مجلس 
الإدارة الشيخ أحمد اليوسف ولرئيس وأعضاء 
اللجنة الفنية الذين تسلموا عملهم في يوليو 
الماضي مع توفير جميع سبل الدعم لهم في 
المرحلــة المقبلة للتعاقد مــع افضل المدربين 
القادرين على إعادة الأزرق الى المنافسة في 

التصفيات الآسيوية المزدوجة.
وشدد المجلس على تفهمه واحترامه لكل 

الآراء التي تطرح في وسائل الإعلام المختلفة 
وعلى تقبله للغضب الجماهيري الذي ســاد 
عقب الخسارة أمام أستراليا، وذلك ان المجلس 
هو جزء تنفيذي من منظومة رياضية شاملة 
نجاحهــا مرتبط بإعلام واع وراق وجماهير 
تنتظر النجاح والارتقاء بكرة القدم الكويتية، 
ولذلك فإن مجلس الإدارة يؤكد انه لن يألو جهدا 
في تحقيق رغبات وتطلعات الجميع بإعادة بناء 
الأزرق ووضعه على المسار الصحيح مدركا ان 
الأمر يحتاج لجهد مضاعف من المجلس وتفهم 
أكبر من الإعلام والشارع الرياضي للمصاعب 
والعقبات التي واجهت الكرة الكويتية خلال 
الســنوات الماضية وكانت ذات تأثير سلبي 

على تطور ونهضة أنديتنا ومنتخباتنا رغم 
الجهود التي بذلت من قبل الجميع.

وفي الختام وجه المجلس شكره للجماهير 
الرياضية الوفية التي ساندت الأزرق ووقفت 
خلفه وكذلك للاعبين والأجهزة الإدارية والطبية 
التي عملت بتفان وإخلاص لتحقيق تطلعات 
الجميع، مؤكدا ثقته الكاملة باستمرارهم بذات 
الشغف والمســؤولية لرفع اسم الكويت في 
المحافل الخارجية، كما شــكر المجلس الهيئة 
العامة للرياضة على دعمها ومساندتها للاتحاد، 
متطلعا لمزيد من الدعم فــي المرحلة المقبلة 
لتحقيق ما يصبو إليه الجميع من إعادة الكرة 

الكويتية لعهد الإنجازات.

ً اتحاد الكرة أعفى يوزاك من مهامه رسميا

روميو يوزاك


